

DIARIO DE CÓRDOBA

SUSCRICION EN CÓRDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28

Seccion editorial.

EL PERIODISTA.

El geólogo lee en los terrenos sedimentarios la historia de las revoluciones que ha sufrido el mundo material: las especies fósiles que se han extinguido pueden por su organización darle alguna idea de lo que era el mundo físico en las remotas edades en que vivieron: es preciso haber estudiado mucho para poder leer en el gran libro de la naturaleza; sus páginas están rotas á veces, pero al menos las que existen son auténticas, no es posible alterar su contenido, y si el fanatismo ó la ignorancia le interpretan mal, al fin llega un tiempo en que se le da su significación verdadera.

Menos afortunado el que se dedica al estudio de las ciencias sociales, busca en vano la verdad al través de inexactitudes, errores, omisiones; y cuanto mas estudia, duda mas y menos comprende los siglos de que habla la historia: ¿Qué nos queda de las civilizaciones antiguas? De algunas, un nombre; de otras, las ruinas de sus palacios y templos; de las que mas, algunas leyes, la forma de sus armas, de sus máquinas de guerra, de sus imperfectas naves. De la vida íntima, de la vida del corazón y de las inteligencias, nada, casi nada.

Como los cambios del mundo físico producen variaciones en los seres sujetos á su influencia, las revoluciones del mundo moral y político los producen tambien en las sociedades humanas. Según las diferentes condiciones sociales, mil variedades del hombre nacen, viven y perecen, y el filósofo no tiene medio de saber lo que fueron. La historia se ocupa de lo que menos importa, y guarda silencio sobre lo que podría darnos ideas exactas.

¿Cuántas especies de hombres útiles ó perjudiciales, desgraciados ó felices, interesantes ú odiosos, han pasado sin dejar huella algu-

na de su existencia! Antes cada civilización, ahora cada siglo, ve desaparecer una ó muchas variedades del hombre moral, y ve tambien alzarse otras. En nuestros dias hemos visto desaparecer el fraile, la manola, el muchacho de la candela, tipo digno de estudio y de compasion, que pereció sin ser estudiado, como tanto otros; en nuestros dias, tambien aparece el *periodista*.

El periodista es una desdichada variedad del escritor; es en el mundo de la inteligencia el obrero condenado por su mala suerte á trabajos insalubres. Como tiene que trabajar todos los dias, á todas horas, en todas las condiciones y sobre todas las materias, es preciso que sea superior á su obra, hasta el punto de no reconcerse á veces en ella; y cualesquiera que sean sus tendencias y opiniones llámese Larra, Balmes ó Carel, sufre mucho.

El periodista no puede estudiar nada, porque necesita hablar de todo. Para él no hay ayer ni mañana; tiene que concentrarse en hoy. Si mira un poco mas atras, un poco mas adelante, podrá no tomar el tono que conviene, y antes que todo debe ser oportuno. Este es el primer círculo de hierro que la necesidad pone á su inteligencia.

El periodista, al hablar de las cosas, tiene que pensar en los hombres; necesita construir el camino por donde viaja; de manera que la marcha es lenta é imperfecta la construcción.

El periodista necesita comprender á los que valen mas que él, y hacerse comprender de los que valen menos; ha de desleir su pensamiento en palabras, de tal modo que no abruma al discreto y sea comprendido por el ignorante, especie de gimnasia que mas veces abruma las fuerzas que las fortifica.

El periodista no ha de ir con la opinion, ni tampoco oponerse á ella; como el timon de un barco que va á la sirga sigue una direccion dada, inclinando un poco la nave para que no se estrelle contra la orilla.

El periodista no ha de dejar ir su pensamiento tan alto que no se vea, ni tan bajo que tropiece ó se manche, de tal modo que todos crean alcanzarle, y solo los de mas estatura le toquen.

Para vencer tales dificultades, el periodista necesita fe y es difícil que la conserve. Una dia formula sobre el papel su pensamiento mas fecundo, los mas elevados y dulces sentimientos de su corazón. Al terminar, queda casi satisfecho de su obra; y espera tranquilo el sonido de los mil ecos que van á repetir su voz. ¡Esperanza vana! Los sonidos no se pagan en el vacío. Su corazón palpita al ver que alguno toma, para leerle, el papel donde vertió la mitad de su alma; su impaciente mirada sigue la indiferente del lector, que ve el artículo, le lee, y responde al que pregunta: —¿Qué trae el periódico?—Nada.—Nada! Piensa el escritor que se ha olvidado de que los periódicos, cuando no refieren algun suceso, no traen nada.

El periodista repite la triste prueba y pierde su mas hermosa ilusion. Una noche medita profundamente, y con ese recogimiento del que ha madurado una idea toma la pluma, pero la arroja al punto; en sus labios aparece una sonrisa amarga como la de un loco, y dice: *¿para qué? Este terrible para qué, crece, crece, como una quemadura de fósforo, é invade hasta los últimos pliegues del corazón. ¿Qué será el periodista despues que la realidad le ha tocado en la frente con su mano helada? ¿Qué será? La suerte y el temple de su alma decidirán, pero no será jamás lo que pensaba y queria ser. Tal vez el mundo le prepara indemnizaciones, como las que da la patria á sus mutilados hijos: el pan, en cambio de un miembro que les falta ó de luz que ya nunca verán mas.*

¿Y tu, público, que pronuncias la palabra *periodista* con muestras muy equivocadas de aprecio, veamos qué exiges y qué ofreces al pen-

FOLLETON

11

LA LOTERIA DE LA VIDA.

Continuacion.

Mis cuñados entablaron conversacion sobre mieses y rebanos, y al ver que Enrique era enteramente extraño á estas materias, le consideraron como una persona sumamente inferior á ellos. Así, pues, pocas fueron las atenciones que de ellos recibió Enrique.

A los diez dias de mi llegada á Buttermuth me uni para siempre á él con el indisoluble lazo del matrimonio, y habiéndose acabado la licencia de que disfrutaba, tomamos al dia siguiente el camino de Londres. Ya mis Erington tenia preparado todo para nuestra llegada, y con gran gozo mio me vi instalada en mi nueva mansión, que era una pequeña casa de campo con su ameno jardín que me servia de desahogo y distracción. La planta de afeites dobles habia sido trasplantada á un hermoso tiesto de porcelana donde mejor podía lucir su verdura y lozanía.

La señora Erington me quiso dar las llaves de la casa para que entrase en él lleno de mis fun-

ciones de ama y señora, pero yo la rogué que se conservase en su poder, pues me consideraba muy feliz ayudandola en los quehaceres domésticos. Enrique, rebotando de júbilo, nos estrechó á las dos entre sus brazos.

Al dia siguiente de nuestra llegada creímos puesto en el orden ir á visitar á mi tia. La visita de aquella habitacion en que tantas veces habia pensado en el hombre del que ya solo la muerte podia separarme, no pudo menos de conmoverme si bien agradablemente.

Supongo, dijo mi tia despues de los saludos de costumbre, que ya estarás asegurada de por vida; noto en tu marido ciertos síntomas que me hacen sospechar que padece algo del pecho.

Enrique al notar lo aterrada que me puse al oír aquella observacion, se apresuró á asegurarme á mi tia que en su vida habia tenido el mas leve resfriado.

Las palabras de mi tia habian despertado en mi alma tristes pensamientos, y sin poderlo remediar, mis ojos se llenaron de lagrimas, y difícilmente pude reprimir mis sollozos.

Recorri luego en compania de Enrique toda la casa, le enseñé mi cuarto, que tantos recuerdos tenia para mí, y tuve el gusto de abrazar á la pobre Ana que nos pidió por favor la llevásemos á nuestra casa de criada: no nos faltó materia so-

bre que hablar, comentando las mil y una incomodidades de la vida del soltero.

Pasó el invierno y volvió la primavera llenando de verdor y lozanía á mi pequeño jardín. Enrique salía de casa á las ocho y media de la mañana y no volvía hasta las seis de la tarde, y durante este tiempo yo me dedicaba á las faenas de la casa, ya cosiendo, ya haciendo calcaña ó preparando algun plato de crema para darle una sorpresa.

La Sra. Erington al ver mi ansiedad por aprenderlo todo, se complacia en darme á conocer los menores caprichos de su sobrino, y aprovechó tan bien sus lecciones que al poco tiempo declaró ella misma que no habia ya cocinado ninguno que pudiera sobrepujarme en la esmerada confeccion de tortas, budines y pastelitos. Nuestra casa era la morada del amor y del sosiego, y las felicidades que disfrutábamos era completa, inmensa y embriagadora.

A los seis meses de casada perdí á mi tia, á la que encontraron una mañana muerta en su misma cama sin haber precedido el menor síntoma de enfermedad. Mi madre, á la que dejó toda su ropa y muebles, vino á Londres á fin de hacerse cargo de todo y pudo convencerse de lo poco que habia pensado en asegurar á sus sobrinos un mediano bienestar.

sador que consiente en hacerse hombre, y decirte todos los dias cosas muy vulgares, muy sencillas, que tu crees pensar solo, y que no obstante no te las dirias sin él?

¿Qué exiges? El periodista ha de ser pobre porque necesita un periódico casi gratis, ha de ser independiente porque es siempre fácil la virtud que han de practicar los otros, ha de estar pronto cualquiera que sea el estado de su alma á ocuparse de lo que te preocupe, aplicando el cauterio de la necesidad para restañar la sangre que tal vez destila el corazón destrozado.

El periodista ha de ser omnisapiente, y dar su parecer razonado sobre todas las materias. ¿Cómo, donde ha de haber adquirido tanta ciencia? Eso es cuenta suya. La del público se reduce á pedirle que improvise discursos meditados, que sea grave en los artículos de fondo, ameno en el folletín, festivo y picaresco en la gaceta. ¿Y en cambio? En cambio el público ofrece su indiferencia.

¡Dichoso el que escribe un libro! Allí puede verter todo su pensamiento, sin que la necesidad bajo la forma de censura de público, ni de partido le imponga condiciones, sin que su inteligencia tenga otros límites que los que le señaló el Supremo Hacedor. ¿Hoy no es comprendido? lo será mañana, después de mañana, ó en el siglo que no ha empezado aun. Si su idea es fecunda, puede depositarla confiada en brazos del tiempo, que llevará á la posteridad el sagrado depósito. ¿Hoy está solo? En las generaciones venideras tendrá compañeros que le saludarán hermano, y le harán justicia. ¡Dichoso el que escribe un libro!

Pero el que arroja sus ideas á ese abismo sin fondo que se llama periódico, para ese no hay posteridad. Ved si no la indefinible expresión de desden con que el lector, después de mirar la fecha de un periódico, dice: *es de ayer*. Cierzo. ¿Cómo se concibe que haya nada que merezca leerse en un periódico de *ayer*? La probabilidad remota de que su voz halle eco, dura para el periodista un instante, un solo instante pasado el cual se pierde en el olvido. Y luego, el periodista no tiene nombre, su individualidad se sacrifica á la idea; su *yo* se pierde en el ser colectivo; al hablar, dice *nosotros*, es más y menos que un hombre. ¿Cómo se llama? Nadie lo sabe. ¿No basta que su pensamiento quede sepultado? ¡Oh! no basta todavía: es preciso que le vea descender á una tumba sin epitafio.

Pero ya es tarde. El tiempo vuela cuando una se pone á recordar los tiempos que pasaron. Buenas noches, y hasta mañana que continuaré mi historia si es que su relato no le cansa.

VI.

El cariño que la señora de Chatterton me profesaba iba creciendo de día en día; se anticipaba á mis menores deseos con una solicitud verdaderamente maternal; cuidaba y cosía mi ropa blanca y me preparaba con sus manos los remedios caseros para combatir los resfriados y las jaquecas que de vez en cuando solían acometerme. Esta predilección tan marcada á mi me ganó las simpatías de los señores Murdoch y Burton, al paso que me atrajo la ojeriza de Bingley, Thoms y Wilson, que movidos por la envidia atribuían á sordido y mezquino interés mi constante anhelo de no turbar nunca la buena inteligencia que entre los dos reinaba.

Llegué á acostumbrarme á la rutina de los trabajos de la casa de comercio, y mi celo y mi aplicación me valieron por parte de los socios, comanditarios encomios muy halagüeños para mis Segura recibiendo cartas de Mortimer, pero su correspondencia no era ni tan continuada ni tenía el carácter franco y confidencial de antes. No es-

CORTES.

SESIONES DEL DIA 30.

Senado.

Ha continuado en la alta cámara la cuestión pendiente sobre la reforma constitucional. Se esperaba que concluyera este asunto en esta sesión.

Congreso.

Fué abierta á las dos, leyéndose y aprobándose el acta de la anterior, después de haber hecho algunas observaciones sobre ella los Sres. Lopez Serrano y Alerany.

Entrándose en la orden del día, fueron aprobadas actas de Caspe y Valdemosa.

Abrióse después discusión sobre el proyecto de ley del ferro-carril de Granollers, aprobándose sin debate alguno todos sus artículos.

Contra el dictamen de la comisión de actas relativo á la del distrito de Tarancón, hizo uso de la palabra el Sr. Valero y Soto. S. S. dijo que en favor del candidato de oposición habían votado en el referido distrito varias personas que no tenían capacidad electoral, por mas que hubiesen pagado la contribución correspondiente.

Continuaba el debate sobre esta acta cuando fué preciso retirarse de la tribuna.

Seccion oficial.

—L. GACETA del 30 no contiene disposicion alguna de interés.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—En el *Anunciador de Jaen* del 30 leemos lo siguiente:

La capital sigue perfectamente tranquila, como dijimos se hallaba últimamente. Ayer tarde entraron 80 hombres de infantería y caballería que fueron alojados. Las personas arrestadas siguen en el mismo estado, habiendo cesado los retenes.

—La correspondencia recibida de Castilla se ocupa solamente del estado de las mieses y de los campos en general. Los cereales darán una abundante cosecha en todo el país. Las viñas afortunadamente se muestran con bastante lozanía, no habiéndose presentado el *Oidium* como se temía en un principio. Continúa un tanto paralizadas las negociaciones en granos, aunque en varios mercados se hacían algunas ventas á precios bastante bajos.

—Nada de nuevo ocurría por Aragón. Las

trabaja este cambio, hijo forzoso de la diferente posición que ambos ocupamos en el mundo y de las encontradas aspiraciones y diversas compañías que necesariamente habíamos de tener.

Confieso que al leer en sus cartas los nombres de los lores y barones con quienes compartía sus diversiones, llegué á tener celos de aquellos advenedizos que me robaban la amistad de mi antiguo compañero. Margarita me escribía con bastante frecuencia y adelantaba visiblemente en todos los ramos de la educación. Yo la solía enviar de regalo algunos libros instructivos, á lo que la buena señora de Chatterton añadía algún pequeño presente, como muestra del cariño que sin conocerla, y solo por lo que de su buen natural me había oído hablar á mi, había llegado á cobrar á mi pobre hermana.

«Mi madre, continuó la señora de Chatterton á la noche siguiente, permaneció solo algunos dias en Londres, durante los cuales la obsequiamos cuanto pudimos, teniendo el sentimiento de que tan pronto se alejase de nuestro lado. Un nuevo acontecimiento vino á preocupar extraordinariamente mi imaginación llenándome de alegría á la par que de ansiedad. Había sentido en mis entrañas el fruto de nuestro amor; iba á ser madre, y esta idea me robaba toda mi atención y toda la actividad de mi ser.

mieses empezaban á recolectarse, presentando una abundancia mayor de la que se creía.

—De Granada dicen con fecha 18:

«Anteayer se hallaba en el hospital de S. Juan de Dios un cadáver que se ha encontrado en el camino de Albolote á esta ciudad, y que tenía partido el corazón de una puñalada; el asesino huyó sin duda tan luego como hubo perpetrado tan horrendo crimen; pero ¡oh Providencia! ciego en el delito que acababa de cometer, cogió el sombrero de su víctima en vez del suyo, que, recogido, según nos han dicho, y registrado por la justicia, ha encontrado dentro de él la cédula de vecindad, y en ella el nombre y apellido del asesino, descubriéndose de ese modo un delincuente cuyo crimen hubiera quedado impune.

—Los granos, harinas y demás semillas alimenticias que se han introducido en el reino, procedentes del extranjero, durante la primera quincena de junio, con arreglo á lo dispuesto en el real decreto de 11 de julio último, fueron los que á continuación se expresan:

Cebada, 14,789 fanegas; centeno, 387; garbanzos, 207; guijos y guisantes, 24; habas 4,000; habichuelas, 1,038; maíz, 37,274; trigo, 124,995. Las harinas importadas ascendieron á 99,867 arrobas.

—Se ha dispuesto por Real orden de 20 de Junio que respecto á todos los expedientes de reclamación promovidos por los mozos casados sobre la aplicación del artículo 20 de la Real orden de 6 de Setiembre último, se entienda publicada la Ley orgánica de la reserva el día 6 de Agosto de 1855 en las capitales de provincia; el 11 del mismo mes en los demás pueblos de la península y quince dias después para las islas Baleares.

—En España se está publicando actualmente un mapa que será el único en el mundo, y que revela el progreso que se verifica hoy del lado acá de los Pirineos. Este mapa, que comprende las obras públicas, militares y civiles de Europa, se halla dividido en 100 hojas, y tendrá 35 metros cuadrados. Cada hoja tiene 0,70 de longitud y 0,50 de anchura. Solo se ha publicado hasta ahora la Rusia meridional y oriental. Cada hoja contiene las indicaciones siguientes: 1.º—Caminos de hierro. 2.º—Caminos ordinarios. 3.º—Telégrafos eléctricos. 4.º—Telégrafos sub-marinos. 5.º—Navegación por canales y rios. 6.º—Navegación en vapores. 7.º—Puestos militares, y 8.º—Fortificaciones. El gobierno de S. M. ha premia-

Hicieronse todos los preparativos de ropa blanca para recibir como convenia á aquel nuevo ser de mi ser, y pasé en anhelo é inesplicable expectativa todo el tiempo de mi embarazo.

Por fin, llegó el momento de la prueba, y acometida de un profundo estupor, por cido á la muerte, y en el que corría grave riesgo mi vida, únicamente salté de él al oír el primer grito de mi hijo. Solo una madre puede comprender el inmenso manantial de delicias, siempre inagotable, en que desde aquel momento pude apagar todo el ardor de ternura de mi corazón maternal. No me cansaba de estrecharle contra mi pecho y de admirar aquellas fijecciones que, apenas formadas, eran ya para mi vivo retrato de la fisonomía de la persona amada, y cuando sus pequeños labios absorbían de mi seno torrentes de nutritivo alimento, mi exaltación llegaba á su colmo y lágrimas de ternura se agolpaban á mis ojos. Cada día que pasaba descubría un nuevo episodio que acrecentaba, tanto en mi tia como en nosotros, el entrañable cariño que le profesábamos. Era tan completa, tan inmensa la felicidad que gozaba, que aun en medio de mi ventura no pude menos de temblar á la sola idea de que algún infausto acontecimiento viniese á turbar nuestra dicha.

(Se continuará.)

do y
pa,
gra
Ma
dip
aba
dem
neg
en
Sr
ciar
que
de
ha
la c
res
cha
les,
el C
leg
S
es a
to t
cia
med
—V
be i
ra l
Dice
Nap
be s
légr
S
emb
de I
T
sulta
estar
E
hubo
mon
ron
B
vota
conv
nica
las r
blea
B
ny?
P
leg
el m
min
—S
Mon
la t
Pa
cado
B
surre
apod
Peter
por
para
pital
ausen
del g
el co
herm
reger
proye
deter
cipad
mos

do y animado los esfuerzos del autor del mapa, el coronel Lopez Fabra, nombrándole geógrafo de la direccion general de correos.

—Habiendo publicado varios periódicos de Madrid que todas las autoridades y agentes diplomáticos residentes en Montevideo habian abandonado aquella ciudad á causa de la epidemia que allí reina menos el encargado de negocios de Francia, el Sr. D. Carlos Creus, en su nombre y en el de los hermanos del Sr. D. Jacinto Albistur, ministro plenipotenciario de S. M. en aquel punto, manifiesta que por cartas que obran en su poder, de 24 de abril próximo pasado, consta que aquel no ha dejado de residir ni un solo momento en la ciudad infestada, cumpliendo con los deberes de su cargo.

—Sigue presentándose en Cataluña la cosecha como pocos años, en cuanto á los cereales, pues las viñas van siendo invadidas por el *Oidium*.

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Stokolmo 24 de Junio. La salud del rey es algo mejor estos dias; pero como hace tanto tiempo que sufre, se espera con impaciencia que el tiempo mejore para probar el remedio de los baños.

Viena 24. El emperador Francisco José debe ir á Toeplitz los primeros dias de Julio para hacer una visita á su tío el rey de Prusia. Dice la *Italia* *P. polo* de Genova, que el rey de Nápoles fué herido el 11 por un asesino. Debe ser falso, cuando nada han dicho ni el telégrafo ni los otros periódicos de Europa.

San Petersburgo 24. SS. MM. II se han embarcado para Kiel. El principe Fernando de Dinamarca vendrá allí á recibirlos.

Trieste 24. Dicen de Constantinopla que el sultan salió el 21 para Ismird; pero que solo estará ausente de su corte cuatro ó cinco dias.

Escriben de Cettinge que el 27 de Mayo hubo un combate entre mil kucianos y 600 montenegrinos. De una y otra parte resultaron en total 7 muertos y 16 heridos.

Berna 25. La poblacion neuchatelense ha votado la revision de la Constitucion. Está convocado el gran consejo para recibir comunicacion del resultado de los votos, y acordar las medidas relativas á la eleccion de la Asamblea constituyente.

Berlin 25. Acaba de llegar el conde de Morny. Mañana llegará á Paris.

Paris 27. S. M. el emperador Napoleon llegó á Plombieres ayer 26, y fué recibido con el mayor entusiasmo. Por la noche hubo iluminacion general.

SS. AA. RR. el duque y la duquesa de Montpensier llegaron á Claramont ayer por la tarde.

Paris 28. Los trigos han bajado en el mercado de Marsella.

Bombay 28. Aumentan en gravedad las insurrecciones militares. Los rebeldes se han apoderado de algunas ciudades.

—El gran duque Constantino llegó á San Petersburgo el 15 de vuelta de su escursion por la Europa occidental. La salida del emperador Alejandro se anunciaba en aquella capital para el 23, asegurándose que durante su ausencia el gran duque tomará la direccion del gobierno del Estado. El principe Orloff y el conde Blondoff formarán con el augusto hermano del Czar una especie de consejo de regencia.

—La *Gaceta de Postas* vuelve á hablar del proyecto presentado por lord Clarendon, para determinar la futura reorganizacion de los principados danubianos de que en otra ocasion hemos hablado á nuestros lectores. Segun dicho

periódico, los representantes de Francia é Inglaterra en Viena, han tenido otra conferencia con el conde Buol acerca del particular, en la cual el primero de aquellos personajes reconoció la oportunidad del pensamiento de lord Clarendon y aun añade que habia recibido de su gobierno orden de consentir en dicho proyecto, dejado sin embargo á salvo la opinion de los moldo-valacos que será menester consultar. Habiéndose dicho antes tambien que Rusia se sentia dispuesta á aceptar la idea del ministro Británico, debemos esperar que el hecho se confirme, en cuyo caso, se llegará á la resolución de las dificultades que ofrecen los asuntos de Moldavia y Valaquia.

—Se han recibido noticias de Portugal relativas al casamiento del rey D. Pedro. Las cortes han votado por unanimidad para la futura reina *sesenta contos de reis anuales* y cien para gastos de boda. Supónese que esta se celebrará el dia del aniversario de la aclamacion de D. Pedro V. Tambien se indica como probable que el título que recibirá el honroso encargo de acompañar á la princesa hasta Portugal, será el marqués de Loulé ó el duque da Terceira.

La princesa que va á ser elevada al trono de Portugal, se llama Carolina Teresa Elena, y es hija del duque Maximiliano de Baviera, nieta del difunto rey de Baviera, Maximiliano José, que nació en 4 de Abril de 1834.

—Mr. Bridges, que subió al monte Etna para tomar vistas del paisage circunvecino, habia colocado su cámara oscura sobre los bordes del crater. Apenas estuvo fijada la cámara é introducido el papel sensible, cuando sobrevino una erupcion. Mr. Bridges, para salvar su vida se vió obligado á abandonar su cámara oscura. Apenas acabó la erupcion, volvió para reunir, si era posible, los fragmentos de su aparato; cuando con gran sorpresa suya y no poca alegria, halló que no solamente no se habia movido su cámara oscura, sino que contenia una imagen del crater, y su erupcion fotografiada por el Etna mismo.

—Parece que la policia de Marsella ha puesto presos á dos individuos por esparcir alarmantes noticias, tales que Paris y Lyon, estaban en estado de sitio, que el emperador habia sido asesinado, y otras de esta especie.

—El gobierno ingles prepara una expedicion esploradora en el territorio. Noroeste del continente americano la cual será mandada por Mr. Palliser.

—La sociedad francesa de Crédito moviliario ha dado principio á los trabajos del camino de hierro de San Petersburgo á Varsovia y del ramal que conduce á la frontera de Prusia.

El gobierno ruso ha puesto á disposicion del director 6,000 soldados para la ejecucion de las esplanaciones.

—De Roma escriben que á cada paso están ocurriendo choques entre los soldados romanos y los de la legacion francesa que residen en la ciudad santa. Las autoridades francesas y pontificias se han visto precisadas á adoptar severas medidas y á instruir sumaria sobre el origen de estos sucesos. Se habla, de que con motivo del aniversario de elevacion de Pio IX al trono pontificio, se dará una amnistia y se publicarán algunas reformas administrativas.

—Segun varios datos biográficos que tenemos á la vista, el célebre filibustero Walker es un hombre pequeño, raquitico y sin expresion en la fisonomia.

—El ministerio inglés de obras públicas ha sido duramente interpelado: ¿porqué dirán nuestros lectores? Porque en el último besamanos de señoras, en el palacio de San James, hu-

bo en fuerza del extraordinario volumen que ha tomado últimamente el traje del sexo, tal estrechez y tales apretones, que de ellos resultaron destrózos, llantos, accidentes, y nos sabemos cuantas cosas.

El ministerio ha contestado que no es culpa suya el que cada señora disponga hoy del espacio en que antes cabian comodamente cuatro.

Ciertamente no era de esperar que los mirinaques llegaran á producir nada menos que una interpelacion al gobierno en un parlamento que es nada menos que el decano de los parlamentos.

—Por la via de la Habana se tienen noticias de Santo Domingo que alcanzan al 4 de Mayo. A pesar de los esfuerzos de la nueva administracion, el estado del pais era cada dia mas desastroso. La miseria aumentaba y aumentaban la carestia y el hambre. El armisticio concluido por dos años con Haiti que comenzó á regir el 15 de Febrero no habia producido hasta ahora ventaja alguna.

—El secretario de Hacienda de los Estados Unidos de América ha celebrado un contrato para la construccion de un edificio de hierro destinado al hospital de la Marina en Nueva Orleans. Esta obra, á prueba del fuego y del calor, será el modelo que inicie la aplicacion del hierro á los edificios de utilidad publica en aquel pais.

—Segun parte telegráfico procedente de Trieste, se sabe que el primo del principe Daniel de Montenegro, asesinado estos últimos dias en Constantinopla, lo fué al pasar por el muelle en compañía de dos amigos, por un hombre que le seguia embosado y que le tiró un pistoletazo á boca de jarro.

—Con motivo del viaje del emperador á Plombieres, vuelve á hablarse de la entrevista que tendrán en Stugard Alejandro II y Napoleon III, y tambien que los emperadores franceses harán otra visita á la reina Victoria. Ambas cosas pudieran realizarse. El soberano de Rusia aseguran que tiene vivos deseos de conocer personalmente al elegido del pueblo, cuyas raras dotes de gobierno ha tenido ocasion de admirar en estos últimos tiempos.

Gaceta.

—CLAUSURA.—Ayer quedó definitivamente cerrado el teatro de esta capital. El verano se nos ha venido encima ya con todas sus consecuencias.

—¿TAMBIEN ESO?—En uno de los juzgados de Paz de esta capital se ha entablado demanda por una señora contra el dueño de la casa que vivia, por que habia detenido entre otros bienes el mirinaque de su hija. La reclamacion la fundaba en que no pueden ser detenidos los artículos de primera necesidad.

—ASI VA BIEN.—Ayer bajó un cuarto el precio del pan en algunos hornos de esta capital.

—DESGRACIA.—Anteanoche murió repentinamente un hombre en una casa de la plazuela de S. Pedro.

—LOTERIA PRIMITIVA.—En la extraccion verificada el dia 30 de Junio han salido premiados los números siguientes.

37—77—76—80—42

—RECTIFICACION DE LISTAS.—En el núm. 110 del Boletín oficial de esta provincia se publica el título 4.º de la ley electoral á que se refiere la real orden de 23 de Junio último, de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

—AULA.—La escuela de Instrucción primaria de niñas de Montoro se halla vacante. Está dotada con 3.000 rs y 800 para alquiler de casa. El dia 1.º de Agosto próximo tendrán lugar los ejercicios de oposicion.

Hoy. S. Trifon y compañeros mártires.

S. Trifon, oriundo de Roma, fué bueno desde pequeño. Levantada una cruel persecucion contra los cristianos por el impio Decio, fue preso este Santo y luego le quemaron los costados y le desgarraron todo su cuerpo. Finalmente, acabó su santa vida azotado inhumanamente en compañía de un tribuno llamado Respicio y de una vestal nombrada Ninfa, en el año 250.

Hoy reza la Iglesia en la Ciudad de S. Fernando; rey y confesor, con rito doble de primera clase, sin octava en este año, y color blanco. En la Diócesis de S. Bernabé, apóstol, con rito doble mayor y color encarnado.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia parroquial de S. Andrés.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. de Villaviciosa, en la Catedral.

CULTOS PARA HOY. Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Santa Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letran, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Nra. Sra. de Belem y stores en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta del Colodró, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 30 de Junio. 3 por 100 consolidado a 40.40 y el diferido 26.25.

CORDOBA. Precios en la Alhondiga el dia 2. Trigo de 66 a 77. Cebada 27 a 29. Habas de 41 a 47.

Fuera de la Alhondiga. Trigo de 80 a 82. Cebada a 50. Habas de 44 a 47. Aceite dentro de la ciudad a 51; id en los molinos a 42. Jabon blando a 13 cuartos libra. Carne de vaca a 52 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 48 a 83. Cebada de 28 a 30. Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 55.

MALAGA. Trigo de 58 a 75; Cebada de 29 a 34. Maiz de 46 a 50. Garvanzos de 100 a 150. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 75 a 88 rs.; Cebada de 35 a 58; Habas de 42 a 48. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 12 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 3 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera. Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanpuñez, Rumbia y Montemayor. Entra todos los dias a las 5 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL. Entra todos los Lunes, Martes y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villabarta y Villanueva del Rey.

Avisos.

PERDIDA. De la hacienda del Encinarejo ha desaparecido una mula negra, de ocho años, de mas de 6 1/2 cuartas, con un pequeño levante al final del lomo y una L en el hocico por hierro. La persona que descubra su paradero podrá avisar al Sr. D. Bartolomé Maria Lopez, quien dará una buena gratificación.

VENTA. Se vende la venta nueva llama a de Campo bajo, recientemente construida en la carretera de la Sierra, dista tres leguas de esta ciudad, se edificó a todo costo; tiene un gran patio adonde entran toda clase de carruages, tres cuadras que comprenden de 90 a 100 plazas, buen pajar, su descargadero, dos cuartos para pasajeros, otro para el ventero, con sus buenas alacenas, a la salida un pozo abundante con su pila de piedra, además tie-

ne dos fanegas de tierra para sembrar. En la redaccion de este periódico darán razon. 4=1

PAJAR. Se arrienda uno situado frente a la plaza de los toros; puede tratarse con D. Pedro Moreno, calle de la Librería. 4=1

PERDIDA. Del lagar de S. Cristobal se ha extraviado en la noche del Jueves 25 del pasado Junio, una vaca rubia clara, con la punta de los cuernos aserrados, herrada con una M, y una pata hinchada junto a la pezuña, la persona que sepa su paradero se servirá avisarlo a su dueño Juan Morales que vive en la calle de los Moriscos núm. 24. 1=1

FINCAS. Se venden las fincas siguientes.

Una casa núm. 21 calle de S. Fernando. Otra id. núm. 58 calle de S. Fernando. Otra id. núm. 17 calle de la puerta nueva. Otra id. núm. 10 barrio de los Tejaras, Otra id. núm. 23 calle del Claustro. Otra id. núm. 13, calle Nieves viejas Otra núm. 19, calle del Cristo. Otra núm. 2, calle huerto de los Limones. Otra id. núm. 25 calle de los Moriscos. Otra id. núm. 26, calle del Sol. Otra id. núm. 46, calle Badanas. Otra id. sin núm. linda con la misma. Otra id. casa cuarto núm. 3, calle ancha de las Costanillas. Un censo de 33000 rs. de capital sobre los propios de Osuna. Cuyas fincas el que quiera comprarlas todas ó parte de ellas se avistará con su dueño, Juan de Luján, almacén de ropas hechas. 4=1

HALLAZGO. El dia 27 de Junio al ir a la Administracion de Rentas a congegar villetes un dependiente de D. Meliton Sáenz de Ríafrecha, se encontró en el primer patio de entrada un recibo de la emision de 230 millones marcado con el núm. 712 de rs. vn. 960, en favor de D. Sebastian Rodriguez Acasio, vecino de Palma del Rio. La persona a quien pertenezca, por si dicho recibo se hubiere negociado, tendrá la bondad de pasar a recogerlo a casa del referido D. Meliton que vive calle Empedrada núm. 6. 4=1

VENTA. Se vende la casa calle Mayor de Sta. Marina, de esta ciudad núm. 9, construida para tahona y panadería. Se oirán proposiciones en la oficina administracion de su dueño el Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar, plazuela de la puerta del Rincon, todos los dias de 9 a 3 de la tarde. 4=1

ARRENDAMIENTO. Desde el dia se arrienda la Casa núm. 6, plazuela de S. Agustín. La persona a quien acomode puede avistarse con su dueño D. Antonio Valero, calle de D. Rodrigo núm. 8. 3=8

TRASLACION. Con permiso de la Autoridad se ha trasladado la alhondiga de la plaza del Espiritu Santo, a la de las Nieves, a cargo de los mismos individuos que el Excmo. Ayuntamiento tenia nombrados. 4=8

VENTA. Se vende la casa número 9, calle de la Pelota, collacion de S. Andrés. Quien quiera enterarse en su ad-

quisicion se entenderá con D. Rafael de Ramos, Procurador de este núm. 13, calle alta de Jesus Crucificado núm. 13. 4=3

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde el dia la casa núm. 3, situadas en las callejas Sacias, frente al convento de las Dueñas. Tiene dos graneros, su cabida mas de 2000 fanegas. Vive su dueño calle del Reloj núm. 3. 4=3

SUSCRICIONES. En la librería de Lzano se admiten suscripciones, y se dan los prospectos, a las obras siguientes. Quevelo: Novela histórica por D. Francisco J. Orellana. Constará de unas cuarenta entregas de diez y seis páginas en 4.º prolongado. A cada tres entregas acompañará una lámina litografiada. Se dará una portada cubierta de tomo, litografiada en oro y colores. Un real entrega. Luz del alba, ó el hombre de cuatro siglos. Novela singular, por D. Francisco J. Orellana, 2.ª edicion. Constará toda ella de 30 a 35 entregas de 16 páginas en 4.º mayor. A cada dos entregas se acompañará una lámina. A real la entrega. Nota: El que se suscriba a estas dos obras se le regalará un tomito de 168 páginas. Anales de España, desde sus orígenes hasta el tiempo presente, por Ortiz de la Vega. Diez tomos en folio menor de 20 a 30 entregas por tomo. Dos entregas semanales: un real cada entrega. Constará de ocho páginas de texto y una lámina, ó bien de doble texto sin ella. 3=3

VENIA. Un carro de varas con cajon en muy buen estado. Id. una cuna. En la calle de la Puerta del Oario núm. 14 darán razon. 5=2

ARRENDAMIENTO. Para entrar disfrutando pastos y haciendo barbecho en 1.º de Enero de 1858, se arrienda el cortijo del Cañuelo del Genovés, con 206 fanegas de tierra de labor. La persona a quien interese su arrendamiento, hará sus proposiciones hasta el 15 de Julio del presente año, a D. José Sisternes y Hocés, calle del conde de Gondomar núm. 16, en cuya casa estará el pliego de condiciones. 5=5

AGRIMENSOR por S. M., D. Manuel del Valle y Gutierrez, natural de la provincia de Ciudad Real, acaba de llegar a esta capital con el objeto de ejercer sus conocimientos de geodesia y agrimensura; por si algunas personas gustasen de utilizar sus conocimientos, vive en la calle de Santiago, número 38. 4=4

LA EFICAZ. Esta agencia general de negocios ha trasladado sus oficinas a la casa núm. 3 calle de Jesus Maria. 4=4

ARRENDAMIENTO. Desde el 30 de Noviembre del presente año se arrienda el monte nombrado de Varo, compuesto de 60 fanegas de tierra de labor con buen encinar, enclavado en el ruedo de los Zapateros. La persona a quien convenga podrá acercarse a D. José Maria de Leceta, calle de los Angeles de esta ciudad, núm. 2. 6=5

VENTA. Se enajena una casa en la calle de Almonas núm. 11, situada en frente de la calle de los Huevos y la llamada Rehoyada de Regina. 4=3

PLUMAS PARA ESCRIBIR. De Gatta percha, de tres puntos, y de acero de todas clases, de ave superiores, cortadas en cajas y de todo el largo. Sin cortar superiores inglesas, y portaplumas de 4 cuartos hasta 30 rs. En el despacho de este periódico calle de la Librería, núm. 1.

CORDOBA IMP. Y LIT. DE D. F. GARCIA TENA.